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“人民”二字重千钧，“保障和
改善民生要抓住人民最关心最直
接最现实的利益问题，既尽力而
为，又量力而行，一件事情接着一
件事情办，一年接着一年干。”十
九大报告中，把人民的意愿、人民
的利益提到了至关重要的位置与
高度。

宜宾菜坝水厂工程是宜宾市
重要的民生工程之一，关乎几十万
人民的用水需求，工期紧，任务重，
被定性为“应急抢险救灾工程”。
中铁八局建筑公司在2017年10月
接到了菜坝水厂工程的施工任务，
一支“铁军”团队快速形成，发扬

“白加黑”、“五加二”精神，项目部
全体职工放弃春节、端午、中秋、国
庆等所有假日，没日没夜地投入到
工程项目施工中去，不仅完成了在
外界看来几乎“不可能完成”的任
务，还创造了我国环保领域水厂建
设的“全国最快速度”。

完成“不可能完成的
任务”

2016年，根据党中央、国务院
部署，环境保护部办公厅印发了
《关于开展长江经济带饮用水水源

地环境保护执法专项行动的通
知》，计划利用两年左右的时间，基
本完成长江经济带所有地级及以
上城市集中式饮用水水源地的排
查整治任务，进一步提高长江经济
带饮用水水质安全保障水平。

占地200亩的宜宾菜坝水厂
工程就是一项位于长江经济带，提
升人民饮水水质安全的重大民生
工程。菜坝水厂建成后，到 2020
年，可以满足49万人的用水需求，
到2030年则可满足61.73万人的
用水需求。菜坝水厂工程的重要
性不言而喻，而其施工建设的特殊
性也超出了一般的水厂工程。

菜坝水厂工程从宜宾市谋划
立项、选址、设计、征地拆迁，到施
工完成合同通水，只有近一年时
间，工程工期异常紧迫，征地、拆
迁、青亩赔偿、水电气迁改等工作
量巨大；工程设计施工图从零开
始，边设计、边施工，是典型的“多
边工程”,工程定性为“应急抢险救
灾”工程。完成难度极大，几乎是

“不可完成”的任务。
这一几乎“不可完成”的任务

落到了中铁八局建筑公司的肩
上，该公司迅速成立了以林涛为
项目经理，崔德华为书记的菜坝
水厂抢险救灾工程项目部，并于
2017年10月27日跑步进场，克服

各种困难，发挥中铁“铁军”精神，
有条件，全体职工全力以赴，没有
条件，创造条件快马加鞭；发扬

“白加黑”、“五加二”精神，积极主
动迅速打开了施工局面；全体职
工放弃春节、端午、中秋、国庆等
所有的国家节假日，没日没夜地
投入到工程项目施工中去。

“战雨天、抢洪期”，仅用180
天的时间，中铁八局宜宾水厂项
目部的铁军们就完成了岷江取水
施工，10月30日菜坝水厂正式生
产试通水。

“铁军精神”得到各
方点赞

菜坝水厂项目是中铁八局第

一次以“抢险救灾”形式接受的
重大民生工程，也是历史上施工
范围内最大规模的市政水厂工
程，在铁的信念和铁的意志指引
下，中铁八局宜宾水厂项目部全
体员工圆满完成了各项任务，得
到各界高度赞誉，因在施工进
度、质量、安全方面的出色表现，
得到了宜宾市建设方、质监部
门、安监部门的高度好评，项目
部获得了2017年、2018年建设方
宜宾城建集团“先进施工单位”
和“先进施工班组”的荣誉称号。

在 2018 年 10 月 30 日，由宜
宾市委市政府牵头举办了隆重
的菜坝水厂通水庆祝仪式。宜
宾市委、市政府各级领导对中铁
八局高效优质地完成通水施工

节点表示了高度赞赏和衷心感
谢，当地多家电视媒体对该工程
创造的环保领域水厂建设“全国
最快速度”进行了报道。

截至目前，菜坝水厂工程已
进入紧张的生产构筑物的装饰
装修、设备管道系统安装、厂区
的附属道路配套及绿化施工阶
段。剩余的施工量也很大，中铁
八局宜宾水厂项目部的铁军仍
在以饱满的工作热情投入到最
后的“冲刺”施工，为工程最后的
圆满“收官”奉献心血和汗水。

听党指挥，忠于人民，坚贞
不渝的铁的信念；不怕牺牲，敢
于胜利，百折不挠的铁的意志，
排除万难，争取搞定，义无反顾
的铁的作风是中铁八局“铁军精
神”的真实写照。

正是在这样的精神指引下，
多年来中铁八局在建设施工过
程中啃下了一个又一个硬骨头，
为社会奉献了8项国优工程，70
项省、部级优质工程，生产的混
凝土轨枕被评为国家级优质产
品。连续五年创造了 29 项中国
企业新纪录，先后荣获全国建筑
业科技进步与技术创新先进企
业、全国“五一”劳动奖状、全国
最佳施工企业、全国优秀施工企
业等诸多荣誉。

宜宾菜坝水厂创造最快速度“铁军精神”铸就优质工程

全国人大代表、蓝光控股集
团董事局主席杨铿在接受《中国
企业报》记者采访时表示，李克
强总理作的政府工作报告中，

“坚持‘两个毫不动摇’，鼓励、支
持、引导非公有制经济发展”；

“构建亲清新型政商关系，健全
政企沟通机制，激发企业家精
神，促进民营经济发展升级”等
让我们民营企业更加坚定了发
展的信心。

在今年的全国两会上，杨铿
主要针对民营企业产权保护、我
国环境治理等方面进行了认真思
考和仔细调研，并以大会建议的
形式，分别就“持续打赢蓝天保卫
战，进一步拓宽空气治理举措”、

“在刑法层面加强对民营企业产
权平等保护”等现实热点问题提

出了自己的建议。

加强对民企产权
平等保护

“在今年的政府工作报告中，
李克强总理在谈到提升科技支撑
能力时指出，全面加强知识产权
保护，健全知识产权侵权惩罚性
赔偿制度，促进发明创造和转化
运用。”杨铿在接受记者采访时表
示，他多年来一直注重这个话题，
今年带来的议案就有这方面的内
容。

近年来，中国知识产权保护
一直在稳步向前。根据国家知识
产权局发布的2018年知识产权数
据统计，2018年，中国国内企业有
效发明专利5年以上维持率达到
74.0%，全国专利行政执法办案总
量7.7万件，中国知识产权使用费
进出口总额超过350亿美元。这
些数据说明，中国知识产权保护
正形成“强保护”、“效率”、“质量”
等关键词。

“但是也要看到，现行《刑法》
涉及民营企业财产权保护的内容
存在刑法立法保护相对滞后的情
况。”杨铿表示，特别是存在立法
缺失和不同等、司法保护不平等
等问题，对民营企业财产保护的
条文已经不能完全适应当前国家
复杂的经济形势及民营企业的发
展需要。

杨铿分析，导致这种现象的
深层次原因是我国经济体制经历

了从计划经济到市场经济的转
型，民营经济也经历了从否定到
相对肯定再到肯定的漫长过程。
而由于立法的缺失、滞后和不同
等，司法上的偏向，导致民营企业
在面对财产权被不法侵害时，保
护极为不足。这些情况不经意地
伤害着民营企业家的信心，也与
党和国家积极鼓励、支持民营经
济发展的指导思想极不匹配。

为此，杨铿指出，是时候对民
营企业财产保护滞后条文进行修
订和增加了。他建议从三个方面
来进行改进：第一，坚决贯彻同等
立法、平等司法保护原则。在民
营企业财产权保护方面，不论是
刑事立法还是刑事司法，都需确
立同等立法、平等司法的保护原
则，不再根据财产所属主体的性
质进行区别对待，而是根据财产
所受到的侵害进行平等保护。第
二，尽快修改刑法立法，通过修改
和调整相关条款，建构先进、系统
的民营企业财产刑法保护的罪刑
体系。在刑法的任务中明确保护
私营企业财产权的内容，并从市
场经济的角度对“公私财产”做出
解释性规定。第三，统一刑事追
诉的标准。针对同质的违法行
为，设置相同的追诉标准，既有利
于法律适用的统一，又有利于树
立司法权威。

为此，杨铿坦言，这既是民营
企业自身发展的内在需要，也是
我国《宪法》第11 条规定的必然内
涵，更是依法治国背景下社会平

等观念的具体实现，有利于进一
步增强民营企业信心，让“有恒产
者有恒心”，让广大民营企业家安
心经营、放心投资、专心创业，进
一步提升我国经济在国际市场上
的竞争力。

进一步拓宽
空气治理举措
今年的政府工作报告中给环

保“划了重点”。政府工作报告指
出，今年要巩固扩大蓝天保卫战
成果，二氧化硫、氮氧化物排放量
要下降 3%，重点地区细颗粒物
(PM2.5)浓度继续下降。

对此，杨铿谈到，当前我国大
气污染形势仍然不容乐观，个别
地区污染仍然较重。“每当看到和
想到成千上万的孩子们在中度污
染甚至重度污染的空气条件下，
还在操场上参加体育运动，就很
心痛。”他深有感触地说，尤其是
一到冬季，医院中总是极其拥挤，
充满黑压压的看病人群。一旦想
到病人、老人和儿童这些弱势群
体身处污染的空气中，心情就很
沉重。感觉我国蓝天保卫战任重
道远，更是急迫和重要。

在杨铿看来，清洁的水源、安
全的食品、药品以及好的空气是
良好营商环境的最基础的保障。
如何进一步加强大气污染防治，
持续打赢这场蓝天保卫战，对我
国社会、经济的可持续发展都有
着重大意义。

为此，杨铿代表经过细致调研
和深入思考后提出如下几点建议：

第一，进一步出台政策加强机
动车尾气治理。首先，坚决全面尽
快推进符合国六标准燃油的使用，
大力推动符合国六标准燃油的供
应，逐渐停售低于该标准的燃油；
其次，坚决全面尽快推进符合国六
标准各型号发动机的强制使用，可
通过税收优惠、政策扶持等多项倾
斜举措，大幅调动自主品牌车企研
发、应用符合国六标准发动机的积
极性；再次，总结已试行国六排放
标准城市的经验，在全国加速推进
落地执行；另外，制定优惠政策鼓
励消费者购买符合国六标准排放
的新车。

第二，进一步加强新能源汽车
推广应用的扶持力度。对机动车
尾气排放治理的同时，加大力度鼓
励使用新能源汽车。首先，推进公
共车、出租车进入全面电动化；其
次，通过加大新能源汽车的税收优
惠，补贴充电桩建设，进一步鼓励
消费者购买新能源汽车。

第三，建议持续加强城市轨
道交通建设，以此更好地落实绿
色出行，减少汽车的使用。这样，
不仅能够有效治理空气污染，还
能极大改善城市居民的生活质
量，提高城市运行效率，加速城市
圈与城市集群的建设，还同时推
动产业的转型升级以及更进一步
的城市化进程，在满足人民群众
日益增长的美好生活需要的同
时，为经济增长提供新动能。

全国人大代表、蓝光控股集团董事局主席杨铿：

加强对民企产权平等保护，让“有恒产者有恒心”
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